



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

fruits à coque

Question écrite n° 29930

Texte de la question

M. Jean-Pierre Dupont appelle l'attention de M. le secrétaire d'Etat à l'agriculture, à l'alimentation, à la pêche et aux affaires rurales sur les difficultés rencontrées par les producteurs de fruits à coques (noix, amandes, noisettes, etc.). La Commission agricole européenne a décidé d'accorder à ces producteurs une aide communautaire à l'hectare d'un montant de 120,75 euros destinée à maintenir leur outil de travail et à demeurer compétitifs sur un marché très concurrentiel. Le règlement européen n° 1782/2003 prévoit, en outre, que cette aide peut être complétée par une aide nationale d'un montant identique. La production de fruits à coques représente une activité économique fortement exportatrice pour notre pays, et est source de revenus pour de nombreuses exploitations de petite et moyenne surface. Aussi, il lui demande s'il envisage de prendre des mesures pour soutenir cette activité très importante, notamment pour le département de la Corrèze.

Texte de la réponse

Le paiement à la surface pour les fruits à coque constitue une aide d'une nature nouvelle pour ce secteur, important dans le paysage agricole et rural français. Proposée dans le cadre de la réforme de la PAC, et régie par le règlement (CE) n° 1782/2003 du Conseil, cette aide a pour objet de compléter l'appui à l'organisation économique par un véritable soutien aux fonctions environnementale et sociale des plantations de fruits à coque à travers un paiement à l'hectare. Jusqu'alors, l'appui à ces filières se faisait par l'intermédiaire des plans d'amélioration de la qualité et de la commercialisation (PAQC). Les PAQC ont permis de maintenir un bon niveau de compétitivité pour la noix, la France étant le 3^e exportateur mondial, et une bonne organisation pour l'amande et la noisette. Concernant la mise en oeuvre de la nouvelle aide à la surface, le ministère de l'agriculture de l'alimentation, de la pêche et des affaires rurales souhaite affirmer son soutien au secteur des fruits à coque en réservant cette aide à des producteurs structurés en organisations de producteurs reconnues au titre du règlement (CE) n° 2200/1996 du Conseil. En outre, les PACQ en cours doivent être maintenus jusqu'à leur terme prévu. Pour cette première année de mise en place du paiement direct aux fruits à coque, un niveau de soutien supérieur au niveau européen fixé à titre indicatif devrait pouvoir être apporté dans la mesure où la surface maximale ne devrait pas être atteinte. Cette première année de mise en place permettra d'évaluer les dynamiques en terme de regroupement de l'offre et d'évolution de la surface en permettant d'assurer la compétitivité de la filière.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Pierre Dupont](#)

Circonscription : Corrèze (3^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 29930

Rubrique : Agriculture

Ministère interrogé : agriculture, alimentation et pêche

Ministère attributaire : agriculture, alimentation et pêche

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 8 décembre 2003, page 9292

Réponse publiée le : 27 juillet 2004, page 5709